
Circa il 50% di chi passa per la formazione regionale trova un impiego

Inserimento al lavoro, dati ok
PERUGIA - Il 46 per cento dei partecipanti ai cor-
si di formazione professionale promossi da Regio-
ne e Province di Perugia e Terni ad un anno dalla
conclusione hanno trovato lavoro. È questo il dato
più rilevante dell’ indagine sulla rilevazione degli
esiti occupazionali delle iniziative for-
mative finanziate dal “Programma
operativo regionale-Obiettivo 3” (2000-
2006). L’ indagine è stata svolta in linea
con quanto previsto dai regolamenti
nazionali e comunitari relativi alla va-
lutazione dell’efficacia occupazionale
degli interventi cofinanziati dal Fondo
sociale europeo. La ricerca - illustrata
ieri in una conferenza stampa - è stata
realizzata nel 2005 su un campione di 605 parteci-
panti dei corsi del 2003-04. È stata condotta con
l’ausilio di questionari predisposti dall’ Isfol, ed ha
riguardato tre differenti tipologie di interventi: at-
tività formative, work experience e voucher for-
mativi. Sulle attività formative dei corsi il tasso
lordo di inserimento occupazionale è stato del

41,19 per cento mentre per i percorsi integrati fi-
nanziati da voucher è pari al 46,67 per cento. “Le
migliori performance occupazionali - ha detto il di-
rettore di ricerca dell’ Ecoter-Ceris-Korus (imprese
che hanno realizzato l’indagine), Stefano Di Palma

- si registrano per le attività di inseri-
mento in azienda, con un tasso lordo di
inserimento occupazionale dell’80,7
per cento ed un tasso di conversione
dei tirocini in contratti di lavoro del
50,8 per cento. I risultati umbri - ha ag-
giunto - sono migliori rispetto a regioni
simili dal punto di vista del mercato
del lavoro ed in generale sono superio-
ri a quelli delle regioni del sud e del

centro. Il differenziale negativo nei confronti delle
regioni settentrionali - ha concluso - è scarsamen-
te valutabile, vista la persistenza delle differenze
dei mercati del lavoro e dei metodi di indagine”.
Circa il 75 per cento degli occupati ha un’ età com-
presa tra i 20 e i 34 anni, “questo perchè - ha det-
to Di Palma - essi rappresentano la classe più ap-

petibile per il mercato del lavoro”. Per quanto ri-
guarda il sesso degli occupati si rileva una maggio-
ranza di donne (58,7 per cento). Il tasso di occupa-
zione più alto riguarda i formati con un livello d’
istruzione di tipo superiore (66,67 per cento) segui-

to da quelli con diploma universitario (49,32). I
questionari utilizzati per l’indagine comprende-
vano anche una serie di domande per capire l’u-
tilità delle competenze acquisite durante i corsi
rispetto poi al lavoro svolto. Il giudizio appare po-
sitivo: per il 70 per cento infatti le attività svolte
si sono dimostrate abbastanza o molto utili e il
gradimento sale all’80 per cento per quel che ri-
guarda le conoscenze relazionali e di apprendi-
mento. “I risultati ottenuti - ha detto l’assessore
regionale alla formazione e alle politiche attive
del lavoro, Maria Prodi - sono estremamente uti-
li in vista della prossima fase di programmazione,
sulla quale in questo ultimo periodo si stanno in-
tensificando le nostre azioni. Lo studio - ha con-
tinuato - ha infatti messo in luce gli aspetti posi-
tivi della nostra azione e le criticità da corregge-
re. Nel complesso possiamo dirci soddisfatti degli
effetti ottenuti”. La Prodi ha risposto anche anche
alla critiche dell’opposizione: “Gli scorsi anni la
loro attenzione era tutta sul turismo. Oggi è sulla
formazione e il lavoro. Ne sono onorata...”.

Combattiva L’assessore alla formazione
e al lavoro Maria Prodi ha ribattuto alle
accuse del centrodestra, presentando i
dati dell’inserimento al lavoro

Questionario
gradimento:
80 per cento

di pareri
favorevoli

Il presidente della Provincia di Perugia sferza Regione sulla programmazione infrastrutturale

“Foligno-Terontola poco utile”
Attacco frontale di Cozzari al raddoppio ferroviario

Per il presidente della Provincia di Perugia,
Giulio Cozzari, per fare uscire Perugia dal suo
isolamento sarebbe meglio esplorare ipotesi
alternative al raddoppio della ferrovia Foli-
gno-Terontola. Cozzari, rispondendo in consi-

glio a due interrogazioni sul tema delle scelte
in materia di ferrovie, ha sottolineato l’op-
portunità che anche la Provincia di Perugia
“partecipi alla discussione in atto e agli ap-
profondimenti delle diverse ipotesi sul tappe-

to, senza essere condizionati da alcun tipo di
tentazioni campanilistiche. Ciò che mi sta a
cuore nel ruolo che rivesto è il bene generale
dell’intero territorio regionale, che vede il ca-
poluogo storicamente penalizzato”.

PERUGIA - L’occasione di tornare
ad affrontare l’argomento è stata
offerta da due interrogazioni, la
prima presentata dal gruppo di
Rifondazione comunista, nella
quale si chiedevano spiegazioni in
merito a dichiarazioni rilasciate
dal presidente nella conferenza
stampa di fine anno, apparente-
mente scettiche sulla fattibilità del
raddoppio della tratta Foligno-
Fossato di Vico lungo il tracciato
Foligno-Assisi-Perugia-Gubbio-
Fabriano; la seconda, a firma del
capogruppo di Forza Italia Ivo Fa-
giolari, nella quale invece si parla-
va di un presunto “scontro istitu-
zionale tra Provincia e Regione
dell’Umbria”, scaturito dall’esclu-
sione della Provincia dal summit
dello scorso 18 gennaio sul proto-
collo d’intesa per il raddoppio
della Foligno-Terontola. Su que-
st’ultimo punto Cozzari - continua
il comunicato - dopo aver espres-
so la sensazione che sulle infra-
strutture ferroviarie da mesi vi sia
il tentativo di tenere in sordina
ipotesi alternative, ha ricostruito
la vicenda, ricordando come egli
a metà dicembre avesse ricevuto
dal presidente della giunta regio-
nale l’invito a prendere parte alla
giornata del 18 gennaio. Invito
successivamente disdetto, 20 gior-

ni dopo. “Non mi sono mai sbi-
lanciato sulla fattibilità o meno
della cosiddetta ’ipotesi Brutti’ -
ha detto Cozzari - in quanto non
spetta a me un pronunciamento di
natura tecnica. Ho solo ritenuto

che essa fosse degna di attenzione.
Del resto, in una situazione in cui
mancano fondi persino per il rad-
doppio della Foligno-Fabriano,
non vedo perchè non si possa am-
pliare e approfondire lo studio di

tutte le possibili soluzioni. Alla lu-
ce delle numerose crisi aziendali
in corso nella nostra regione - ha
continuato - occorre ragionare ad
ampio raggio sui deficit dell’Um-
bria”. Rispetto allo sfondamento
della Ferrovia centrale umbra a
nord (ieri summit Mascio-Brozzi a
Sansepolcro, ndr) Cozzari ha
espresso il suo pensiero favorevole
“a patto che - ha detto - esso non
venga concepito esclusivamente
come potenziamento dell’area al-
totiberina, ma dell’intero territo-
rio regionale che in questo modo
avrebbe la possibilità di collegarsi
con l’Aretino e la Toscana. Anche
se - ha aggiunto - tale ipotesi mi
sembra apertamente in contrasto
con il raddoppio della Foligno-Te-
rontola. Opera questa che giudico
poco utile e secondaria, che non
risolve il problema e che quindi le
Ferrovie non prenderanno mai in
considerazione. Altra cosa sareb-
be invece lo sfondamento a Chiu-
si che permetterebbe il collega-
mento di Perugia all’Alta velocità”.
Nella replica il capogruppo del
Prc Guido De Prisco ha rilanciato
l’ipotesi della variante Orte-Falco-
nara, mentre Ivo Fagiolari ha inci-
tato “a tornare a far politica anche
per incidere sulle scelte di pro-
grammazione regionale”.

Valdo Spini, Brutti, Stramaccioni e Lorenzetti nel programma fino a lunedì

Successo per la Festa dell’Unità indoor

STORIA

L’Irdau sul web, 
presentazione a Gubbio
GUBBIO - L’Irdau, l’Istituto ricerche e documentazione
sugli Antichi Umbri, entra nel web.  “Un passo d’obbli-
go in una società in cui grazie alla ‘rete’ si superano i
confini del tempo e dello spazio –spiega il professor Au-
gusto Ancillotti, presidente dell’Irdau -. Attraverso il
nostro sito gli Antichi Umbri hanno la possibilità di
‘parlare’ ancora oggi e far conoscere ovunque la loro lin-
gua e cultura”. Il professor Ancillotti, insieme ad Orfeo
Goracci, sindaco di Gubbio, interverrà all’incontro
“L’Irdau arriva sul Web: gli Umbri delle Tavole e la
Grande Rete” nel corso del quale sarà presentato uffi-
cialmente il sito internet dell’Istituto all’indirizzo
www.irdau.org. La manifestazione avrà luogo oggi alle
ore 16, nella Sala degli Affreschi del Comune di Gubbio
(in piazza Grande 1).

SANITA’

Autismo e comunicazione
incontro all’Esperia

BASTIA UMBRA - Sabato 18 febbraio alle ore 16, presso il cinema
Esperia, è in programma un incontro sull’autismo il cui titolo è:
“Autismo: co(me)municare?”. L’incontro ha come ospite Patrizia Ca-
dei che ha introdotto in Italia il metodo della comunicazione facili-
tata. Interverrà Vera Stoppioni neuropsichiatra infantile. La serata si
aprirà con la lettura di testi di ragazzi autistici, seguirà un inqua-
dramento storico-clinico da parte della Stoppioni. Patrizia Cadei il-
lustrerà quindi il metodo della comunicazione facilitata avvalendo-
si anche di testimonianze filmate. Seguirà un dibattito con le testi-
monianze di genitori, insegnanti, operatori e semplici amici. L’ini-
ziativa nasce dalla collaborazione tra l’associazione Oicos riflessio-
ni, il comune di Bastia Umbra, il Cesvol di Perugia e l’Angsa Um-
bria. L’iniziativa è patrocinata da: Regione Umbria, Provincia di Pe-
rugia, Università degli studi, Università per Stranieri, Ufficio sco-
lastico regionale, Asl 2 dell’Umbria.

POLITICA

Bertinotti a Perugia
per la Sinistra europea

PERUGIA - “Alternative europee, da Berlino a Roma i con-
flitti interrogano le sinistre”. È questo il tema del dibattito
che la Sinistra europea ha organizzato per domani a Perugia
presso il 100dieci cafè dalle 10.30 alle 17.00. Saranno pre-
senti Lothar Bisky (presidente di Die Linke-Pds) e Fausto
Bertinotti (presidente del della Sinistra europea e segretario
di Rifondazione Comunista). Interverranno, tra gli altri, Da-
nielle Mazzonis, Maurizio Oliviero e Piero Sansonetti. L’in-
contro di domani fa parte di una serie di appuntamenti che,
grazie alla discussione e al confronto su grandi temi, che
vanno dalle problematiche internazionali alle questioni di
vita quotidiana, hanno visto definirsi la Sinistra europea co-
me una soggettività politica alternativa, aperta al pensiero
europeo e alla costruzione di progetti concreti e realistici
piani di lavoro.

La polemica

ROMA - “Dall’Umbria
arriva l’ennesima confer-
ma che l’Unione, in mate-
ria di Pacs, prepara l’im-
broglio. Anche qui infatti
è stata presentata una pro-
posta di legge che equipa-
ra le coppie di fatto, etero
e gay, alla famiglia”. Lo di-
ce la portavoce di Forza
Italia Elisabetta Gardini,
che fa riferimento alla
presentazione di una pro-
posta di legge di discipli-
na delle unioni di fatto da
parte della maggioranza
nel consiglio regionale
dell’Umbria. “Equipara-
zione dunque - aggiunge la Gardini - sulla stessa linea della propo-
sta di Pacs che gli alleati di Prodi avevano presentato in Parlamen-
to, firmata da Grillini e altri 161 parlamentari”.

Gardini (FI) all’attacco sui Pacs

Portavoce Elisabetta Gardini

BASTIA UMBRA - Continua con successo la
Festa dell’Unità indoor presso i padiglioni di
Umbria Fiere a Bastia. Programmma politico
di oggi: ore 15 spazio dibattiti – seminario re-
gionale per la preparazione della campagna
elettorale e corso di aggiornamento dei rap-
presentanti di lista. Partecipano: Roberta Lisi
(responsabile nazionale ufficio elettorale), Si-
mona Brugnoni (responsabile organizzazione
Federazione Ds Perugia-Umbria centro), So-
nia Monaldi (respsonsabile ufficio elettorale
Ds Umbria). Ore 18 spazio dibattiti – Faccia-
mo un pacs… in avanti. Intervengono: G.Pie-
tro Bucciarelli (presidente circolo provinciale
Arcigay), Maria Pia Serlupini (consigliere de-
legato per le politiche delle differenze e delle
pari opportunità Comune di Perugia), Ales-
sandro Zan (responsabile nazionale Ds-Pacs).

Coordina: Leonardo Panfili (segreteria Sini-
stra giovanile Federazione Ds Perugia-Um-
bria centro). Ore 21 spazio dibattiti – Verso le
elezioni del 9 aprile 2006: per ridare un go-
verno serio al Paese. Presenta Mauro Mari-
nelli (segretaria Federazione Ds Perugia-Um-
bria centro). Intervista a Gavino Angius (pre-
sidente gruppo Ds Ulivo Senato della Repub-
blica). Programma politico di domani: ore 18
spazio dibattiti – Valdo Spini presenta il libro
“Compagni siete riabilitati! Il grano e il loglio
dell’esperienza socialista 1976-2006”. Presen-
ta Leonardo Caponi (segreteria Federazione
Ds Perugia-Umbria Centro). Intervengono:
Valerio Marinelli (segretario regionale Sini-
stra Giovanile), Alberto Stramaccioni (Depu-
tato Ds), Valdo Spini (autore). Ore 21 spazio
dibattiti – Il ruolo del trasporto pubblico lo-

cale in Provincia di Perugia: il potenziamen-
to dell’integrazione ferro-gomma. Coordina il
dibattito G.Luca Patumi (segreteria Federa-
zione Ds Perugia-Umbria centro). Interver-
ranno: Vannio Brozzi (amministratore unico
Fcu), Paolo Brutti (senatore Ds), G.Carlo
Cardinali (presidente Sulga), Giuseppe Ma-
scio (assessore Regione Umbria), Giovanni
Moriconi (assessore Provincia di Perugia),
Marcello Panettoni (presidente Apm), Bruno
Severi (direttore regionale Trenitalia). Pro-
gramma politico di lunedì: Ore 21 spazio di-
battiti – Verso le elezioni del 9 aprile 2006: il
contributo dell’Umbria al progetto del gover-
no del Paese. Presenta Erigo Pecci (segreteria
Federazione Ds Perugia-Umbria centro). In-
contro con Maria Rita Lorenzetti (presidente
Regione Umbria).
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